

Mesdames et Messieurs, je suis très heureuse de vous retrouver.

Les élections municipales approchent, elles auront lieu dans 4 mois, en mars. Je croise régulièrement des Pradéennes et des Pradéens qui m'interrogent : « Madame la Mairie, est-ce que vous nous représentez ? » La réponse est oui. Vous en avez été informés par un tract dans vos boîtes aux lettres mais j'ai voulu également vous l'annoncer de vive voix. Je trouve cela plus chaleureux et plus respectueux. C'est également l'occasion de vous donner quelques informations et de partager avec vous le lancement officiel de la dynamique *Prades-le-Lez Unie et Solidaire*. C'est aussi l'occasion de discuter de façon informelle.

Vous vous souvenez qu'en 2020 le nom de notre liste était *Une Énergie nouvelle pour Prades-le-Lez*. Cette fois-ci il aurait fallu s'appeler Énergie renouvelable ! C'est très bien les énergies renouvelables, nous les avons développées durant le mandat : ombrières photovoltaïques sur le parking du stade, toitures photovoltaïques sur l'école et le Relais petite enfance, mise en place d'un réseau de géothermie pour la maternelle... Mais comme nom de liste, ce n'était pas terrible. Il en fallait un nouveau.

Le nom *Prades-le-Lez Unie et Solidaire*, avec son diminutif l'acronyme *PLLUS*, a été choisi collectivement avec une bonne vingtaine de nos sympathisants à l'occasion d'une réunion où chacune et chacun proposait des noms puis se prononçait pour ses favoris.

Ce nom représente ce que nous voulons porter pour Prades-le-Lez, avec cette idée forte de faire ensemble, de bien vivre ensemble, dans une commune vivante, accueillante, où chacune et chacun a sa place dans la vie démocratique locale, pour agir dans l'intérêt collectif.

Ce nom illustre les valeurs que porte notre groupe : éthique, justice sociale, respect, écologie car la solidarité c'est aussi faire face aux grands défis écologiques et climatiques de notre époque.

Ces dernières années, nous avons essayé d'être fidèles à nos valeurs tout en appliquant le programme pour lequel vous nous avez élus et en nous adaptant à la réalité du terrain avec pragmatisme. Je remercie sincèrement mon équipe et les services de la Mairie pour leur engagement, leur disponibilité et leur sympathie. J'ai vraiment la chance de travailler avec des personnes formidables.

Nous avons pu avancer sur plusieurs sujets grâce à une politique volontariste et une rupture avec certains choix antérieurs, le tout sans compromettre les finances de la commune et sans augmenter les taux d'imposition comme nous nous y étions engagés : nous avons réorienté la politique d'urbanisme avec des constructions à taille humaine, respectueuses de leur environnement, un urbanisme qui protège notre patrimoine bâti, les zones fragiles, naturelles et agricoles, nous avons entamé la rénovation des voiries, des bâtiments communaux, amélioré l'accessibilité, fait évoluer les mobilité et commencé à apaiser les déplacements (ville à 30km/h...), nous avons amélioré l'accueil de nos enfants - travaux des écoles, restauration scolaire, sécurisation des abords des écoles, transport avec le bus de ramassage scolaire et le Vélobus, construction du Relais petite enfance et de l'espace jeunesse pour nos ados -, nous avons développé des instances de participation citoyenne (conseil participatif des déplacements, conseil pour l'aménagement des places du village, assistance à maîtrise d'usage pour le projet d'école, conseil local de la biodiversité...), développé l'accompagnement des aînés (y compris pour leur santé, la mémoire...) et des plus fragiles et le développement de l'action sociale, renforcé l'équipe de police municipales en passant d'un policier en exercice en 2020 à trois actuellement plus un ASVP, pour devenir une vraie équipe de proximité sur le terrain, nous avons renforcé l'offre culturelle, l'ouverture au sport, la connaissance et la préservation de notre environnement naturel, de la biodiversité...

Je pense que des résultats tangibles sont là même si bien sûr tout est perfectible ou pourrait être envisagé différemment. Il faut en discuter. C'est ce que je vous proposerai lors d'une réunion publique de bilan et perspectives en janvier. En toute transparence nous vous rendrons compte de ce que nous avons fait, ou pas, et nous projetterons dans l'avenir.

Beaucoup de choses restent àachever dans la continuité de ce qui a été commencé : rénovations de salles municipales, fin de la rénovation thermique des écoles, travaux de réfection de voirie, ou autres. D'autres sont à améliorer en faisant le bilan de ce qui fonctionne, qui ne fonctionne pas, qui peut être réorienté, et aussi à inventer que ce soit pour le quotidien ou pour préparer l'avenir des générations futures.

L'objectif, ce que nous voulons pour Prades-le-Lez, c'est une commune plus créatrice de liens, qui fait face au dérèglement climatique et aux injustices sociales, une commune qui protège, qui prend soin. Mais aussi une commune plus belle, rénovée, agréable à vivre, dynamique et où l'on se sent bien.

Tout cela, si vous m'accordez à nouveau votre confiance, je souhaite le construire avec vous, de façon encore plus collaborative.

Cet engagement pour notre village je le mettrai en œuvre avec des colistiers impliqués et sur le terrain. Certains seront des élus que vous connaissez depuis 2020. Tous ne souhaitent pas continuer, pour des raisons professionnelles ou personnelles ce que je comprends tout à fait. Ils m'accompagnent avec constance depuis le début du mandat, nous sommes une équipe unie, avons un fonctionnement horizontal, les prises de décisions se font autant que possible par consentement. C'est important d'avoir une équipe soudée pour tenir six années.

J'ouvre une parenthèse : vous savez que beaucoup d'élus et de maires ont démissionné au niveau national. La première raison est liée à des problèmes dans l'équipe. Cela n'a pas été le cas ici. La seconde raison de ces démissions est le poids de l'administration, des contraintes extérieures, des baisses de financement de l'Etat et des partenaires extérieurs. COVID, crise énergétique, inflation galopante, dissolution et errance du gouvernement... Tout cela s'est ressenti dans la gestion du quotidien des collectivités. A Prades-le-Lez nous avons subi des renchérissements des coûts de travaux jusque'à 10 ou 20%, des baisses de subventions, même si nous ne sommes pas mal dotés ici car nous avons réussi à obtenir pratiquement 2 millions d'euros de subventions pour l'école. Il y a quelques années, nous aurions pu nous attendre à des montants de subventions plus élevés. Cela créé de l'incertitude pour la construction des budgets, pour planifier les investissements. Il y a de quoi se sentir inquiet et en colère face à la situation nationale et internationale, aux difficultés que vivent nos concitoyens et que nous constatons ici avec le CCAS. On peut se sentir démunis. On se pose des questions. Mais il ne faut pas baisser les bras. Les élus sont des acteurs du changement. Il faut se dire que l'on peut agir localement, à notre échelle, humblement, mais nous devons agir. Nous ne sommes pas les seuls évidemment, vous êtes là, et j'accorde beaucoup d'importance au travail des associations car je pense qu'elles ont un pouvoir de transformation sociale et sociétale. Être maire, être élu, c'est une grande chance qui nous est offerte dans notre vie de citoyenne et citoyen, lorsque l'on aime les autres et sa commune. Il ne faut pas hésiter à s'engager. Il faut être bien entouré, et le soutien de la famille est primordial ; je le suis par mon mari et mes filles qui ont été importants dans ma décision de me représenter aux élections, je les en remercie pour cela.

Je referme cette longue parenthèse pour vous dire que notre liste sera donc constituée d'élus de mon équipe actuelle et bien sûr, puisqu'elle sera en partie

renouvelée, de nouvelles et nouveaux. Depuis quelques mois de nombreuses personnes nous témoignent leur soutien et nous rejoignent dans le collectif *PLLUS*. Je veux aussi les mettre à l'honneur aujourd'hui car ce sont des personnes vraiment supers qui nous apportent beaucoup.

La liste n'est pas encore constituée parce que je veux prendre le temps de connaître les femmes et les hommes qui nous rejoignent et qu'ils apprennent à se connaître entre eux, qu'ils sachent ce qu'ils ont envie de faire. Il faut s'engager en connaissance de cause pour tenir sur la durée. Tout cela évolue donc à son rythme et je vous présenterai la liste bientôt.

Pour l'heure je vous invite à participer à des ateliers programmatiques qui se dérouleront en décembre. Ils serviront à écrire le programme.

Trois sujets vous sont proposés pour commencer cette co-construction :

- le 2 décembre: comment créer ou recréer du lien dans la commune (comment éviter l'effet village-dortoir, quelles animations, évènements, soutien aux associations, commerces de proximité, etc.) ? ;
- le 9 décembre: Comment s'adapter au changement climatique (lutte contre la chaleur, végétalisation, risques naturels, transition énergétique, etc.) ? ;
- Le 16 décembre: Comment améliorer notre tranquillité au quotidien (lutte contre les incivilités, propreté, déplacements, lutte contre la délinquance, etc.).

Ces ateliers se dérouleront à partir de 20h30 salle de la main, au-dessus de l'école annexe, place du Foyer rural.

Je vous invite à présent à partager un apéritif offert par l'association *Energie nouvelle*, association dont le rôle est de soutenir et d'animer le collectif *PPLUS*.

Merci pour votre attention.